

INITIATIVEN für STRASBURG (Um.) (IfS) e.V.
Thomas-Müntzer Straße 9c
17335 Strasburg

Stadt Strasburg (Um.)
- Die Bürgermeisterin
Schulstraße
17335 Strasburg (Um.)

Betreff: Anfragen und Hinweise in Vorbereitung auf die nächste Stadtvertreterversammlung

Sehr geehrte Frau Hammermeister-Friese,

Seitens der Fraktion der INITIATIVEN für STRASBURG (Um.) (IfS) bestehen Fragen sowie relevante Hinweise wie folgt:

1.) Sachstand Umsetzung Antrag „Saubere Stadt“ (IfS) aus September 2021

Hier ergaben sich aus dem Beschluss der Stadtvertretung die Verpflichtung, ein entsprechendes Konzept (siehe BVL „Saubere Stadt“ Pkt.1) zu erstellen und eine Umverteilung von Abfallbehältern vorzunehmen. Aus Pkt. 2 ergibt sich zudem die Verpflichtung, 2 Mal jährlich die Bürger der Stadt zu einer „Putz-/bzw. Aufräumaktion“ aufzurufen. Das Motto „saubere Stadt“ o.ä. soll zudem von der Stadt aktiv beworben werden (im Sinne von „laufendes Achtgeben“ sowie „Beteiligung“ an Aufräumaktionen) und regelmäßiger Bestandteil des öffentlichen Auftritts der Stadt sein (hier v.a. Internetseite, aber auch Stadtanzeiger).

Uns ist bewusst, dass im Winter und auch jetzt sturmbedingt viele andere wichtige Arbeiten anstehen, jedoch sind ein Konzept und ein sichtbares „Beginnen“ der Umsetzung der Aufgaben aus dem Beschluss der Stadtvertretung wichtig. Hier interessiert uns, was bereits getan wurde und welcher Plan - sowohl inhaltlich als auch zeitlich - in Bezug auf die nun dringend fällige konkrete Umsetzung besteht.

Weiterhin hatten wir ergänzend die Möglichkeit thematisiert, Abfallbehälter mit einem Aufkleber zu kennzeichnen, so dass auch Hundehalter wissen, dass Sie diese „entsprechend“ nutzen können. Ob nicht auch wieder Hundekotbeutel an Hundehalter der Stadt+Ortsteile ausgegeben werden können, sollte dringend geprüft werden. In Parks und Gehwegrändern sind leider regelmäßig erhebliche, teilweise leider sehr unangenehme Verschmutzungen sichtbar. Es fehlen weiterhin an stark frequentierten Geh- und Spazierwegen Abfallbehälter.

2.) Sachstand Umsetzung Antrag „Vereine und Ehrenamt“ (IfS) aus September 2021

Aus diesem Beschluss der Stadtvertretung ergab sich die Verpflichtung, im ersten Quartal eine öffentliche Veranstaltung für Vereine, Ehrenamtler einschließlich die Bereiche Kultur und Sport zu planen und mit zu unterstützen. Dass dies aufgrund der aktuellen Corona-Regelungen noch nicht geplant wurde, ist nachvollziehbar. Dennoch ergab sich auch die Verpflichtung, dass das Thema „Vereine und Ehrenamt“ direkt als eine Art Themenseite regelmäßiger Bestandteil des Stadtanzeigers wird und dass die Möglichkeit, sich mit Beiträgen zu präsentieren von der Stadt gegenüber den Vereinen und Ehrenamtlern auch aktiv beworben wird.

Eine ausreichende Umsetzung in der Presse- und Öffentlichkeitsarbeit ist bislang noch nicht im ausreichenden Maß wahrnehmbar. Welche konkreten Aktionen bzw. Strategien gibt es in der Stadtverwaltung diesbezüglich? Wann kann zudem mit der Organisation des Tages der Vereine und des Ehrenamtes gerechnet werden?

3.) Situation der Unternehmer in der Stadt und in den Ortsteilen

Nach wie vor interessiert uns natürlich laufend, wie die Stadt die Situation der ansässigen Unternehmen wahrnimmt und einschätzt. Wie ist hier die tatsächliche Situation nach Ablauf des nun schon zweiten Pandemie-Jahres und wieviele Anträge auf Stundung/Erlass der Gewerbesteuern liegen vor?

4.) Regionale Schule

Gibt es in Bezug auf den Zustand der elektrischen Anlage eine Rückmeldung des Landkreises? Wenn ja, wie fiel diese aus?

5.) Konzept Kulturhaus

Die Arbeitsgemeinschaft beschäftigt sich mit den Möglichkeiten der Nutzung des Kulturhauses nach der Sanierung. Wie ist hier der aktuelle Arbeitsstand? Welche Kapazitäten hat die Stadtverwaltung, sich hier im Bereich Kultur und Kommunikation mit interessierten Dritten/Vereinen/Ehrenamtlichen einzubringen und das gesamte Thema ggf. auch öffentlichkeitswirksamer zu bearbeiten und voranzubringen?

6.) Abgesägte Bäume in Seenähe

An einer Zuwegung zum Stadtsee (Nähe Reuterkoppel) wurden viele Bäume abgesägt und Holz aufgestapelt. Die Bäume wurden alle in unterschiedlicher Länge abgesägt und die Baumstumpen ragen ungleichmäßig in die Höhe. Viele Bürger fragen sich, warum dies so erfolgt ist und ob das so bleiben soll. Hier bitten wir um Erklärung.

7.) Teilweise defekte Beleuchtung

Auch nach der Reparatur der Beleuchtung in der Thomas-Müntzer Straße sind dort sowie in einigen anderen Straßen und auch im Wall mehrere Laternen defekt, so dass es dort nur eine unzureichende Beleuchtung gibt. Wir gehen davon aus, dass dies bekannt ist. Ist hier eine Abhilfe geplant?

8.) Einwohnerversammlung Strاسبurg (Um.) bzw. Ggf. alternatives Format

Auch in Zeiten der Corona Pandemie ist es wichtig, die Bürger der Stadt anzuhören, sie über Wichtiges direkt zu informieren und auch Raum für gegenseitigen Austausch zu bieten. Bereits vor längerer Zeit war die Durchführung einer Einwohnerversammlung in Strاسبurg avisiert zum Thema „Zukunftsfähigkeit“ der Stadt. Auch wenn eine solche Veranstaltung in Präsenz gegenwärtig noch nicht möglich ist, möchten wir an dieser Stelle darauf hinweisen, dass wir eine solche Versammlung in diesem Jahr möglichst bis zur Jahresmitte für erforderlich halten. Sollten Auflagen der Landesverordnung auch über den 30.06.2022 dagegen sprechen, sollte man sich mittelfristig gemeinsam Gedanken darüber machen, welche Alternativen es für eine solche Einwohnerversammlung (anstelle Präsenz) für einen gegenseitigen Austausch sowie Information der Bürger geben kann.

9.) Einhaltung der Vorgaben der Geschäftsordnung der Stadt Strasburg (Um.)

Leider müssen wir erneut dringend die Einhaltung der Vorgaben der Geschäftsordnung anmahnen. Es wird dringend um entsprechende Prüfung der Einstellung aller genehmigten Protokolle der Ausschüsse sowie der SVS - in jedem Fall des noch fehlenden dritten Quartals 2021 - gebeten. Zudem fehlen die in der Stadtvertretung im Dezember 2021 getroffenen Beschlüsse der Stadtvertretung, die in jedem Fall VOR der Einstellung des Protokolls binnen festgelegter Frist auf der Internetseite der Stadt einzustellen sind.

Es wird erwartet, dass alle vorhandenen Versäumnisse spätestens vor der nächsten Stadtvertreterversammlung nachgeholt werden und hierzu alle Stadtvertreter/innen eine entsprechende Information erhalten.

Danke im Voraus!

Mit freundlichen Grüßen,

Gez.:

Livia Meier

- Fraktionsvorsitzende IfS